
平成 29年度 第１回部長・監督会議 議題 

 

日 時：平成 29年 2月 11日 9:30‐ 

会 場：名古屋市中小企業振興会館【吹上ホール】第 4 会議室 

参加者：松本様（東海学園）、小谷様（四日市大）、高須様（名工大）、 

磯辺様（東院大） 

 

 

【１】年次報告 

１．平成 28年度（前年度）の会計収支報告について 

２．平成 29年度（今年度）の会計予算案について 

 

【２】部長監督から頂いたご意見に対しての今後の方針について 

１．本戦・リーグ戦大会でのセットボールについて 

２．平成 28年度の各種大会の審判派遣について 

３．部長監督会議の位置づけについて 

４．リーグの対戦順 

５．新進のポイントについて 

６．今年度の日程変更について 

７. 東海学生の発展と強化について 

８．学連の負担について 

 

【３】今年度からの変更点について 

１. 表彰式について 

２. 各大会の審判要請の仕方について 

３． 本戦のコール受付について 

４． 東海地区の強化練習会について 

５． 各大学の部長・監督の登録について 

 

【４】質疑応答 

 

 

 

 

 



 

【１】年次報告 

１．平成 28年度（前年度）の会計収支報告について 

別紙を参照してください。 

 

２．平成 29年度（今年度）の会計予算案について 

別紙参照を参照してください。 

 

 

 

【２】部長監督から頂いたご意見に対しての今後の方針について 

1. 本戦・リーグ戦大会でのセットボールについて 

〈ご意見〉 

①現状は、本戦終了後にセットボールを販売しているが、予選でも敗者ボールとしているの

で、本戦も敗者ボールにしてみてはどうか。（小谷様） 

②リーグ戦でも同様だと思うが、１部・２部以下同様ですが、敗者ボールで検討してほし

い。（小谷様） 

 

〈学連の提案〉 

①今年より本戦も敗者ボールとします。 

②二部以下リーグ戦のボールは折半としていますが、今年より一部リーグのボールも折半と

します。一部リーグと二部以下リーグの使用ボールに関しては、統一の制度を取りたいと考え

ています。 

 ただし、試合でのロストボールを考慮し、各個人戦（新進、春、夏、チャレンジ、室内）の

本戦 1Rと 1 部リーグの男女第１戦のみ各試合１缶ずつ学連で回収致します。 

 

 

2. 平成 28年度の各種大会の審判派遣について 

〈ご意見〉 

①観客のほとんどいない東海選抜室内大会にボーラー、審判で学生部員を導入し過ぎていると

感じる。春大会やインカレ決定戦、リーグ戦にもっと力を注ぐべきと思う。（松本様） 

②平成２８年度から静岡県、三重県の大学からも各種大会（東海学生、ダンロップチャレン

ジ）の審判等に平等に派遣していると思うが、平成２８年度の各大学別に公表してほしい。（小

谷様） 



 

〈学連の返答〉 

①東海選抜室内大会におきましては、昨年よりボーラーは各対戦校より一名ずつ出していただ

くことに決まっており、学連から各大学の学生部員にボーラー要請はしておりません。今年も

東海選抜室内大会でのボーラ―は各対戦校より一名ずつ出していただきたいと考えておりま

す。 

 インカレ決定戦に関しましては昨年まではセルフジャッジで行っておりましたが、今年より

SCUで行います。 

 

 H28 H29 

新進 SF から SCU SF から SCU 

春大 SCU（インカレ決定戦はセルフジ

ャッジ） 

SCU（インカレ決定戦も SCU） 

夏大 SCU SCU 

一部リーグ SCU SCU 

チャレンジ SF から SCU SF から SCU 

ミニリーグ セルフジャッジ セルフジャッジ 

室内 １Rから 8人制 SCU 

※予選は全てセルフジャッジ 

 

②別紙を参照してください。 

 

 

3. 部長監督会議の位置づけについて 

〈ご意見〉 

部長監督会議の位置づけについて教えてほしい。（小谷様） 

 

〈学連の返答〉 

 部長、監督者は長年東海学生テニス連盟の大会運営や組織運営を見てきていらっしゃると思

いますので、適格なアドバイスをいただくことができると考えております。部長、監督者と学連

が意見交換をする場を部長監督会議として位置付けています。 

 

 

4.リーグの対戦順 

〈ご意見〉 

１部リーグの対戦の順番についてだが、平成 26 年度から対戦順番が変更となったが、なぜ。



以前は、最終試合は、１位ＶＳ２位、３位ＶＳ４位、５位ＶＳ６位でしたが。（小谷様） 

 

〈学連の返答〉 

昨年の１部リーグの対戦順の変更は周りの確認不足でした。今年度はディレクターとレフェ

リーに加え、次期ディレクターと次期レフェリーも含めた４人体制で慎重にチェックを行い、

このようなミスを起こさないよう努めていきます。 

 今年の 1部リーグは最終試合を 1 位 VS2 位、3位 VS4 位、5位 VS6位で行います。 

 

5. 新進のポイントについて 

〈ご意見〉 

新進のポイント制度の見直し。簡単に 16シードが入れ替わるので制度を再考慮するべき。（松

本様） 

 

〈学連の返答〉 

今年より室内終了時ポイントランキング上位 16位（4年生を除く）の選手を対象に、新進大

会に出場できない代わりに新進大会ベスト４のポイント（MS:50、WS:25、MD:25、WD:15）をつ

けることと致します。 

 

 

6. 今年度の日程変更について 

〈ご意見〉 

リーグ入替戦とチャレンジ大会が重複しておりますので、日程を検討してください。（小谷

様） 

  

〈学連の返答〉 

 リーグ入替戦とチャレンジ大会の重複はやむを得ませんが、チャレンジ大会の本戦の日程を

一週間遅らせて、10月 29日と 30日に空きを増やしました。 

 

 

7. 東海学生の発展と強化について 

〈ご意見〉 

１年生・２年生の上位（男女８名）を選抜して、中央等から指導者を招き強化チームを編成

し、東海学生の発展・強化の検討を御願いします。（小谷様） 

 

〈学連の返答〉 

2 月 19日に全日本学生テニス連盟の理事会がありますので、そちらで検討致します。 



 

8. 学連の負担について 

〈ご意見〉 

学連の皆様の自費負担が多いと思いますので検討を御願いします。（小谷様） 

 

〈学連の返答〉 

今年より予選運営で各一人昼食代 500円と、本戦で 18 時以降運営を行う場合、各一人夕食代

500円を学連の経費より出したいと考えております。 

 

 

【３】今年度からの変更点について 

1. 表彰式について 

近年、大会最終日の表彰式で 3位の欠席が目立ちます。3位が都合により表彰式に出席でき

ない場合は、その大学から代理人など出してもらい、必ず出席してもらいます。 

 

2. 各大会の審判要請の仕方について 

 昨年までは審判委員長から各大学の主将主務の LINE に審判要請の日時、場所、人数などを

送っていましたが、今年からは審判委員長が東海学生テニス連盟の HPに各大会の審判要請の表

を掲載します。掲載後は審判委員長が「H29年度東海学生主将主務」の LINEグループで連絡し

ます。人数を増やしてほしい、減らしてほしい場合は各大会で設定した期日までに審判委員長

に直接 LINE で連絡するようにしていただきます。また、こちらから人数を変更していただきた

い場合は、審判委員長より各大学の主将主務に連絡します。特に各大学から連絡のない場合は

その表の通りの人数でお願いすることになります。ご理解ご協力のほど、宜しくお願い致しま

す。 

 

3. 本戦のコール受付について 

昨年までは本戦のコール受付とウェアチェックを行い、コールの受付時間に関しては試合開

始前までとしていましたが、今年より本戦のコール受付とウェアチェックを廃止します。 

 

※予選は今までと同様 

 

4. 東海地区の強化練習会について 

 大学内だけの練習だけではいつも同じ選手、練習メニューだと思います。様々な選手と練習

や試合をすることにより、東海地区の選手の強化を図るのが目的です。 

 



日程：夏大予選と夏大本戦の間の 7 月 1日（シングルス）、7月 2 日（ダブルス） 

場所：中京大豊田キャンパスハードコート（５面ほどを予定） 

対象選手：平成 29 年のインカレ出場選手（春大で決定） 

参加費：未定 

練習内容：未定 

 

5. 各大学の部長・監督の登録について 

近年、部長監督会議の参加者が限定されてきており、一部の方の意見しかいただけていない状

況です。東海学生テニス連盟の益々の繁栄、発展のためにも、各大学の部長・監督者に協力的

になってもらうことや、部長・監督会議への参加を促進することが目的です。 

そこで、各大学の部長・監督者と連絡を迅速かつ正確に取るために、各大学の部長・監督者の

名前や電話番号、メールアドレスを東海学生テニス連盟へ登録してもらいます。今後は部長・

監督会議の案内など、学連より各大学の部長・監督者に直接メールを送る形で連絡させていた

だきたいと思います。 

 

【4】質疑応答 

MEMO 

 


